
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  112   del  30 Settembre 2020  

                         

OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” IN MERITO 
ALL’OFFERTA RICEVUTA DAL COMUNE DI PRESIDI DI 
SANIFICAZIONE “OZONIZZATORI”        

      

       L'anno 2020 il giorno trenta del mese Settembre alle ore 19:00, presso questa Sede 
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI N DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI N
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 11 e assenti n.  2. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
GABRIELE GATTI 
FABIO LUSETTI
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OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA 
PER SAN MARTINO” IN MERITO ALL’OFFERTA RICEVUTA DAL COMUNE DI PRESIDI DI 
SANIFICAZIONE “OZONIZZATORI”                      

                                          IL CONSIGLIO COMUNALE 

Dato atto che la presente deliberazione è stata discussa e approvata  nel corso della 
seduta di Consiglio comunale del 30 settembre 2020, svoltasi in videoconferenza, con le 
modalità e nel rispetto dei criteri previsti dall'art. 73 del Decreto Legge 17.03.2020, n. 
18, convertito con modificazioni dalla L. 24 aprile 2020, n. 27;
 
Il Sindaco cede la parola alla Consigliera Catellani Maura che illustra l’interpellanza (prot. 
7313 del 23/09/2020) presentata dal suo Gruppo consiliare in merito all’offerta ricevuta 
dal Comune di presidi di sanificazione “ozonizzatori”, che si allega al solo originale del 
presente atto sotto la lettera A);

La Consigliera Catellani: “Sarò velocissima perché poi il tema lo conoscete già. Qualche 
mese or sono un concittadino sammartinese aveva fatto proposta di offrire, di donare 
questi strumenti, presidi di sanificazione ozonizzatori. Mi pare - ci è stato riferito - che la 
risposta è stato un diniego. Probabilmente all’inizio forse non si conosceva neppure quelle 
che erano le capacità  di  questi  strumenti,  oggi si  ripresenta l’opportunità. C’è questo 
concittadino disponibile ancora a fare questa donazione per tutte le scuole, da distribuire 
in tutte le aule ovvero nei luoghi che si riterranno più… dando anche piena disponibilità 
eventualmente ad un confronto circa quelle che sono le caratteristiche dello strumento 
laddove fosse chiaramente necessario chiarire quelle che sono chiamiamole proprietà. La 
domanda è rivolta a questo, cioè capire se siete interessati a riprendere in considerazione 
la donazione anche con la premessa di una spiegazione prodromica alle caratteristiche, 
alle qualità di questo tipo di strumento. Ovviamente, lo abbiamo scritto ma lo ripeto, per 
opportunità e per tutela della privacy non diremo il nome del Concittadino e neppure il  
costo di questi macchinari. Come voi ben sapete, peraltro non è un costo irrisorio, sono 
macchine che hanno un costo di solito molto elevato. Peraltro, mi permetto di dire, che lo 
stesso macchinario viene impiegato da molte altre scuole e da molti altri anche uffici di 
Enti  pubblici,  ma  su  questo  il  concittadino  potrà  essere  sicuramente  molto  più 
abbondante nelle spiegazioni. Grazie.”

Il Sindaco: “Rispondo io. La nota 5443 del 2020 del Ministero della Salute già il 22/02 
precisava che per la decontaminazione degli ambienti che hanno ospitato soggetti affetti 
da Covid 19 era raccomandato l’uso di ipoclorito di sodio allo 0,1% o di etanolo, l’alcool,  
al 70%, dopo la pulizia con un detergente neutro. Nel maggio 2020 l’Istituto Superiore di 
Sanità  nel  rapporto  n.  25/2000   ha  dato  delle  raccomandazioni  ad  interim  sulla 
sanificazione  di  strutture  non  sanitarie,  nell’attuale  emergenza  Covid-19:  superfici, 
ambienti interni e abbigliamento e ha evidenziato che le linee guida del Centro per la 
Prevenzione e Controllo delle Malattie Europeo e di quello Statunitense dell’OMS, indicano 
che  la  pulizia  con  acqua  e  normali  detergenti  neutri,  associati  all’utilizzo  di  comuni 
prodotti disinfettanti, è sufficiente per la decontaminazione delle superfici  in generale. E’ 
stato dimostrato che il disinfettante a base di etanolo, di alcool  insomma, (propan 1 e 
propan 2 o ipoclorito di sodio), ma non solo, sono in grado di ridurre il numero di virus 
dotati di “involucro” come il SARS-CoV-2. Il rapporto dell’Istituto Superiore di Sanità n. 
19/2020  nella  versione  del  luglio  2020,  ha  dato  raccomandazione  ad  interim  sui 
disinfettanti nell’eventuale emergenza Covid-19 per i presidi medico-chirurgici e biocidi e 
ribadisce che i prodotti a base di etanolo, alcool etilico, ipoclorito di sodio, (perossido di 
idrogeno, l’acqua ossigenata,  anche di ammoni quaternari e acido lattico, sono quelli al 
momento in  commercio  in  Italia   che  svolgono un’azione nei  confronti  del  virus,  in 
aggiunta a quella battericida e/o fungicida. La proposta del concittadino utilizza come 
principio attivo l’ozono. Nel citato rapporto n. 19/2020 si precisa che l’ozono prodotto in 
sito a partire da ossigeno è un principio attivo ad azione “biocida” in revisione ai sensi del 
Regolamento della UE 528/2012 come disinfettante per le superfici e dell’acqua potabile 
e per impiego nelle torri di raffreddamento degli impianti industriali.  Esso ha un elevato 
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potere ossidante che è in grado di produrre anche infiammazioni e danni all’apparato 
respiratorio, in funzione della concentrazione cui si è esposti, della durata dell’esposizione 
e  della  ventilazione  polmonare.  Le  infiammazioni  e  le  alterazioni  a  carico  delle  vie 
respiratorie che  possono manifestarsi a seguito dell’esposizione a ozono determinano 
una riduzione della funzione polmonare e la comparsa di un’iperreattività bronchiale, che 
si manifesta con sintomi respiratori come tosse, fatica a respirare profondamente, respiro 
corto. In condizioni normali,  il  tempo di decadimento naturale necessario per rendere 
accessibili i locali, anche scolastici, è di almeno due ore. Sempre nel rapporto all’Istituto 
Superiore di Sanità n. 19/2020 si precisa che è preferibile eseguire i trattamenti nelle ore 
notturne, senza persone presenti e adeguatamente confinati, in modo che alla ripresa del 
lavoro la  quantità  di  ozono ambientale  si  trovi  entro i  limiti  di  sicurezza sanitaria.  È 
necessario,  inoltre,  evitare  di  eliminare  l’ozono  residuo  ricorrendo  alla  ventilazione 
forzata per convogliarlo in ambiente esterno: il Decreto  Legislativo 155/2010 fissa valori 
limite e obiettivi di qualità anche per  le concentrazioni nell’aria ambiente di ozono. La 
relazione di INAIL “gestione delle operazioni di pulizia, disinfezione e sanificazione delle 
strutture  scolastiche  del  2020”  specifica  che  nella  scelta  dei  detergenti  multiuso  dei 
disinfettanti occorre tenere conto di una serie di requisiti quali: la rapida azione, la lunga 
persistenza dell’attività,  attività  biocida,  spettro di  azione più ampio possibile,   minor 
pericolosità  alle  concentrazioni d’uso per l’uomo e sui materiali  da trattare, facilità  di 
applicazione, qualità e sicurezza, economicità di gestione, ma anche una buona stabilità 
chimica, elevato potere di penetrazione, non induzione a resistenze. In tale documento 
tecnico si specifica che durante un’emergenza sanitaria tipo Covid-19, i disinfettanti che 
sembrano  avere  i  migliori  risultati  sono  l’etanolo,  i  sali  di  ammonio  quaternario  e  il 
perossido di idrogeno, l’acqua ossigenata, l’ipoclorito di sodio e altri principi attivi similari. 
Il  Decreto  del  Ministro  dell’Istruzione  n.  87 del  06/08/2020 “  Protocollo  d’intesa  per 
garantire  l’avvio  dell’anno  scolastico  nel  rispetto  delle  regole  di  sicurezza  per  il 
contenimento della diffusione di Covid-19” nella parte inerente alle disposizioni relative a 
pulizia e igienizzazione di luoghi e attrezzature, precisa che tale attività dovrà essere 
effettuata  secondo quanto  previsto  dal  cronoprogramma o,  in  maniera  puntuale  e  a 
necessità, in caso di presenza di persone con sintomi o confermata positività al virus. In 
questo secondo caso, per la pulizia  e l’igienizzazione, occorre tenere conto di  quanto 
indicato  nella  circolare  5443 del  Ministero della  Salute  del  22/02/2020. In condizioni 
normali le Istituzioni scolastiche provvederanno a utilizzare il materiale detergente con 
azione virucida, come previsto dall’allegato 1 del documento CTS del 28/05/2020 che 
precisa  che  l’operazione  di  pulizia  nelle  scuole  dovranno  essere  effettuate 
quotidianamente secondo le indicazioni dell’Istituto Superiore della Sanità previste nella 
circolare del Ministero della Salute, “Indicazioni per l’attuazione di misure contenitive del 
contagio da SARS-CoV-2. attraverso procedure di sanificazione di strutture non sanitarie 
(come le  scuole,  con superfici  e  ambienti  interni)  e  abbigliamento”  precedentemente 
citata.  Per  quanto  sovraesposto,  l’Amministrazione  comunale  e  la  Direzione  didattica 
ritengono al momento non opportuno fare installare nelle scuole di San Martino in Rio 
ozonizzatori  per  questo,  in  questo  momento.  Do  la  parola  a  Maura  se  si  ritiene 
soddisfatta o meno della risposta.”

La  Consigliera  Catellani:  “Grazie  Paolo.  No,  anche  se  hai  fatto  una  lettura  con  una 
normativa sovrabbondante, tutte queste citazioni di decreti di leggi potevano concludersi 
con un no, perché rispettate quelle che sono le disposizioni normative ed è corretto che 
vengano rispettate e che quando si parla di pulizia delle superfici si utilizzino tutti i liquidi 
a ciò deputati nel rispetto della normativa. Questo strumento però è uno strumento che 
può  essere  complementare,  integrativo,  anche  perché  sono  strumenti,  ormai,  che 
lavorano con delle programmazioni notturne, quando arrivano i bimbi alla mattina non 
stanno funzionando, non s’incendia nessuno ed è il motivo per cui questo concittadino 
dice “Sarei disponibile anche a rispiegare il funzionamento, la metodologia e anche quelli 
che  sono  stati  gli  accrediti  che  ha  ottenuto  questo  tipo  di  macchina”  che  non  deve 
assolutamente sostituire ciò che è la regola che impone il Servizio Sanitario Nazionale, 
ma che è integrativo alla stessa. È una donazione, io ci penserei prima di dire dei no così 
assoluti,  anche  perché questi  macchinari  ozonizzatori  hanno avuto  dei  miglioramenti, 
proprio perché sono impiegati tanto, quindi secondo me il Primo Cittadino prima di dire 
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un no assoluto nascondendosi, scusa, citando le leggi, i decreti e robe varie, potrebbe 
dire “La risposta oggi è no, però non nego che forse fare quattro chiacchiere per capire 
come funziona  lo  strumento,  per  entrare  un po’  più  dentro  la  materia,  chiedendo il 
supporto anche dei due Medici che ho di fianco e facendo quattro chiacchiere con questa 
persona che è disponibile  a donare questa attrezzatura”,  proprio perché un Cittadino 
sammartinese  e  ci  tiene  potrebbe  anche  avere  figli  o  nipoti  che  vanno  a  scuola  e 
sicuramente non si  offre a dare strumenti  che possono essere in questo caso nocivi. 
Secondo me un’apertura in questo senso: aspettiamo a dire sì alla donazione, ma almeno 
facciamo un incontro, è un piccolo sforzo che si potrebbe fare, però se il Sindaco decide 
di non farlo, io chiaramente prenderò la risposta, aspetterò che ci sia lo streaming o il 
verbale, perché troppa roba hai detto per cui faccio fatica a mutuare tutto quanto, glielo 
girerò e gli dirò “La risposta del Sindaco è no anche a un confronto preventivo a una 
risposta negativa.”

Il Sindaco: “Maura, quando sentirai in streaming, io ho detto “In questo momento, scuola 
appena partita, ci sono mille preoccupazioni e quindi il momento è questo”

La Consigliera Catellani: “Scusami, la risposta è no. Io ti ho chiesto prima anche durante 
il colloquio, mi sta anche bene che tu mi dica no adesso. Mi sta bene, perché è chiaro che 
non riempiamo adesso le scuole prima di un incontro, ti chiedo adesso “Sei disponibile a 
fare un incontro con questa persona per capire, non leggere, capire quello che questa 
persona ti può dire rispetto a questo impianto?” Se sei disponibile la organizziamo più 
che volentieri. Io non vengo, la organizzate voi, tanto la persona la conosci e la persona 
conosce te, perché secondo me merita, nel momento in cui un concittadino fa un’offerta 
anche  di  questa  portata  economica,  di  uno  strumento  che  può  essere  utile, 
complementare ed integrativo alla regola sanitaria, secondo me dire un no a prescindere 
non è positivo, perché può essere invece un aiuto in più che viene dato. Il confronto delle 
volte, può essere vantaggioso quindi ti chiedo “è un niet” anche rispetto all’incontro e al 
confronto oppure su questo dai un’apertura?” Perché allora oggi mi dici “Oggi non accetto 
la donazione però Maura possiamo organizzare l’incontro.” Te lo chiedo, ti chiedo “Sei 
disponibile a organizzare l’incontro” oppure proprio no, perché da lettura e da narrativa 
copiosa mi dici di no?”

Il Sindaco: “No, il dialogo e il confronto è sempre un momento che credo arricchisca tutti. 
Chiaramente andrà fatto con il nostro ufficio Tecnico e la Direzione didattica, perché io 
tecnicamente non me ne intendo e non riesco a capire da un catalogo…”

La Consigliera Catellani: “Non l’ufficio Tecnico, non è diventato la panacea di tutti i mali, 
l’incontro lo farai chiaramente tu, perché sei il Sindaco, con chi sarà deputato a valutare 
lo strumento, che magari abbiamo due Medici che su queste cose forse possono essere 
più competenti che non l’ufficio Tecnico, perdonami, però mi fa piacere perché io dirò al 
Cittadino che possiamo fissare un incontro al quale io non ritengo sia necessaria la mia 
presenza, lo fate voi e dialogate sull’argomento e di ciò ti ringrazio”

Il  Sindaco:  “Niente  Maura,  il  dialogo  è  sempre,  secondo  me,  una  cosa  che  va 
incoraggiata. Io direi che il Consiglio per stasera è concluso”

                                                   PRENDE ATTO

 dell’interpellanza presentata e della risposta ricevuta.

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
PAOLO FUCCIO Dr. MAURO DE NICOLA
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